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Assembleia de Freguesia de Alcanhões 

Ata n.º02/2013 

(Ata N.º2 de 2014/2017) 

Aos vinte e sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e treze pelas vinte e 

uma horas e trinta minutos, sob a Presidência de Luís Miguel Santana Justino, 

reuniu, em sessão ordinária, na sede da Junta de Freguesia, a Assembleia de 

Freguesia de Alcanhões, com a presença dos elementos da Mesa da Assembleia: 

Sr. Luís Justino (Presidente), Sr.ª Isa Escapa (Primeira Secretária) e do Segundo 

Secretário, Sr. Carlos Pimenta, e dos restantes membros da Assembleia de 

Freguesia: Sr. Jorge Antunes, Sr.ª Eunice Mendes, Sr.ª Teresa Ferra, Sr. Vítor 

Mendes, Sr. Luís Mendonça, assim como de todos os elementos da Junta de 

Freguesia: Sr. Pedro Mena Esteves (Presidente), Sr.ª Cristina Araújo (Secretário) 

e Sr. Luís Claudino (Tesoureiro). -----------------------------------------------------------

Foi recebido por e-mail o pedido de renúncia de mandato do vogal Sr. Carlos 

Vieira, pelo que o Sr. Presidente da Assembleia chamou para tomar assento na 

Assembleia, de acordo com a lei, a Sr.ª Margarida Isabel dos Santos Péguinho 

Duarte, que após ler o juramento tomou posse nesta Assembleia de Freguesia.------- 

Verificada a existência de quórum o Senhor Presidente da Assembleia, deu por 

iniciada a sessão e saudou todos os presentes.----------------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos era a seguinte:------------------------------------------------------ 

I- Apresentação, Discussão e Votação do Regimento da Assembleia de 

Freguesia de Alcanhões.------------------------------------------------------------- 

II- Apresentação, Discussão e Votação do Plano de Atividades, Orçamento 

e mapa de pessoal para 2014.------------------------------------------------------- 

III- Apresentação, Discussão e Votação da proposta para alteração de taxas. 

IV- Análise do Relatório de Consultoria.---------------------------------------------- 

V- Outros assuntos de interesse para a Freguesia.--------------------------------- 
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Antes da Ordem de Trabalhos, o Senhor Presidente da Assembleia solicitou que se 

passasse o período antes da ordem do dia, para o último ponto da ordem:  “Outros 

assuntos de interesse para a Freguesia”, que foi aprovado por unanimidade. 

O Senhor Presidente da Assembleia passou então para o Ponto Um da Ordem de 

Trabalhos: Apresentação, Discussão e Votação do Regimento da Assembleia de 

Freguesia de Alcanhões.---------------------------------------------------------------------------

Explicou o Sr. Presidente da Assembleia que o documento, enviado por e-mail a todos 

os membros da Assembleia, fora completo com os contributos que, antecipadamente, 

alguns enviaram e questionou se haveria algumas dúvidas em relação ao mesmo. Não 

havendo dúvidas, o Sr. Presidente colocou o mesmo a votação, sendo APROVADO 

POR UNANIMIDADE-----------------------------------------------------------------------------. 

Passou-se de seguida ao Ponto dois da Ordem de Trabalhos: Apresentação, 

Discussão e Votação do Plano de Atividades, Orçamento e mapa de pessoal para 

2014.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foram recebidos do Executivo os documentos para análise deste ponto, sendo que o Sr. 

Presidente da Assembleia passou a palavra aos membros da Assembleia de 

Freguesia. Tomou a palavra o Sr. Jorge Antunes que solicitou ao Executivo 

esclarecimento sobre diversas rúbricas no orçamento, nomeadamente, na receita: 

01.02.02 – Imposto Municipal de Imóveis; 04 – Taxas, 06 – Transferências Correntes; 

10.05.01.02 – Casa das Coletividades. No lado da Despesa: 01 – subsídio de refeição; 

Horas Extraordinárias; 01.03.01.01 – ADSE; 02.02.03 – Edifícios; 02.02.14 

Consultadoria; 04.07.01.02 – Agrupamentos e Coletividades; 07.01.04.01.03 – 

recuperação de edifícios e espaços públicos. Foi dada a palavra ao Sr. Presidente da 

Junta que começou por explicar que com a Lei 75/2013, o IMI passou a ser recebido 

pela Junta de Freguesia, pelo que teve de ser reforçada esta rubrica. Esclareceu que a 

rúbrica de 200€ - 10.05.01.02 – Casa das Coletividades, vem inscrita no orçamento da 

CMS, e é a mesma que já vem inscrita, por indicação do Sr. Ex-Presidente da Câmara 

Dr. Moita Flores há vários anos, passando de orçamento em orçamento, com o intuito 

de ser investida no projeto da casa das coletividades, que nunca começou. O Sr. 

Presidente da Junta comunicou que é intenção do Executivo da Junta Juntar esta 

rúbrica à da recuperação de Espaços Públicos. Também explicou que as rúbricas de 

despesa 01, são preenchidas pelo técnico de contas com base no ano anterior e prevendo 

os aumentos do próximo ano, sendo que na rúbrica ADSE está contemplada uma dívida 
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do executivo, antes de 2005, que terá que ser legalmente inserida no orçamento de 2014. 

Informou que a rúbrica de 02.02.14 Consultadoria – serve para pagar os serviços da 

empresa que faz as contas da Junta. Quanto à rúbrica 04.07.01.02 – Agrupamentos e 

Coletividades, esta rúbrica pretende o apoio às coletividades da Freguesia, sendo 

essencialmente a APA e o Rancho Folclórico. Relativamente à rúbrica 07.01.04.01.03 

– recuperação de edifícios e espaços públicos, esta pretende ser utilizada na recuperação 

do espaço envolvente ao Ringe Polivalente, assim como para outras iniciativas do 

Executivo que ainda não estão em projeto. 

O Sr. Presidente da Junta passou a explicar o mapa de pessoal e informou que o mapa 

é igual ao do ano anterior, sendo que atualmente falta um Assistente Operacional, pela 

saída da anterior funcionária dos Correios, mas ainda não se retira, mantendo-se o 

quadro de pessoal aberto.---------------------------------------------------------------------------

------------- 

Não havendo dúvidas, o Sr. Presidente da Assembleia colocou o Plano de Atividades, 

Orçamento e mapa de pessoal para 2014 a votação, sendo APROVADO POR 

UNANIMIDADE----. 

Passou-se de seguida ao Ponto Três da Ordem de Trabalhos: Apresentação, 

Discussão e Votação da proposta para alteração de taxas---------------------------------- 

O Sr. Presidente da Junta informou que pela lei 75/2013, passaram algumas taxas para 

a Junta de Freguesia, sendo que foi atualizado o mapa de taxas, mantendo-se o valor das 

taxas já cobradas pela junta de freguesia.--------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra a Sr.ª Teresa Ferra que perguntou se as taxas podiam votadas 

separadamente. O Sr. Presidente da Assembleia informou que as taxas são aprovadas 

em tabela, ainda que não tenham tido qualquer agravamento relativo às antigas. 

Não havendo dúvidas, o Sr. Presidente da Assembleia colocou a Proposta para 

Alteração de Taxas a votação, sendo APROVADA POR COM SETE (7) VOTOS A 

FAVOR E DUAS (2) ABSTENSÕES-----------------------------------------------------------. 

Passou-se de seguida ao Ponto Quatro da Ordem de Trabalhos: Análise do Relatório 

de Consultoria -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Junta passou a explicar o relatório elaborado pela empresa de 

consultoria que espelha a atividade do Executivo no último trimestre.----------------------- 
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A Sr.ª Teresa Ferra questionou quantos POC’s estão ao serviço da Junta e das Escolas. 

O Sr. Presidente da Junta informou que na Escola Primária estão: a Ângela, e a Ana 

Rita pela Junta de Freguesia, a Marta pela C.M.S e no Jardim de Infância está a Paula. 

Informou que a Junta de Freguesia vai ainda requisitar, pelo mesmo programa, um 

Pedreiro.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Luís Mendonça solicitou esclarecimento em relação à Execução Orçamental do 

mapa se já era a final de 2013. O Sr. Presidente da Junta informou que a execução 

orçamental é a da data de execução do relatório, sendo que ainda faltavam alguns 

pagamentos em 2013.------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se de seguida ao Ponto Cinco da Ordem de Trabalhos: Outros assuntos de 

interesse para a Freguesia ------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da Junta informou que a avença dos correios vai ser alterada em 

fevereiro 2014, dando execução ao Protocolo da ANAFRE com os CTT. Apesar da 

Junta de freguesia de Alcanhões já ter sido pressionada no ano anterior para o 

cumprimento deste protocolo, como a receita vai diminuir, a Junta de Freguesia 

conseguiu protelar o protocolo um ano, mas em 2014 terá que ser assinado. Apesar de 

haver Juntas que passaram os serviços dos CTT para outras entidades, a Junta de 

Freguesia de Alcanhões irá analisar a viabilidade da permanência deste serviço na Junta, 

sendo que não vão ser tomadas quaisquer decisões, sem a análise conjunta com a 

Assembleia de Freguesia.--------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Jorge Antunes questionou acerca do ponto de situação do processo da 

funcionária Délia, pelo que o Sr. Presidente da Junta respondeu que este processo está 

entregue a um gabinete jurídico e que se encontra em sede de tribunal.--------------------- 

O Sr. Presidente da Junta informou, através de relatório, das atividades do Executivo 

no 4º trimestre.---------------------------------------------------------------------------------------- 

A Sr.ª Teresa Ferra sugere ao Executivo a realização de um evento para angariação de 

verbas para a realização da obra do posto médico.---------------------------------------------- 

O Sr. Jorge Antunes questiona como funciona o processo dos carros abandonados na 

rua. O Sr. Presidente da Junta responde que a Junta faz o que qualquer cidadão poderá 

fazer que passa por participar à GNR de forma a esta agir em conformidade.-------------- 
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O Sr. Vitor Rabuge questiona sobre o ponto de situação dos fontanários que estão sem 

água. O Sr. Presidente da Junta responde que a Junta de Freguesia foi informada pelo 

atual proprietário de um terreno, por onde passa a linha de água, que a conduta teria 

uma fuga. Nessa altura era necessária intervenção, mas a Junta de Freguesia não tinha 

verba para efectuar a intervenção. A conduta, centenária, estava quebrada, e dado que o 

atual proprietário teria que intervir no terreno para colocar árvores, desviou a conduta, 

dado ter o terreno encharcado. Como a Junta não tinha meios de intervenção urgente, 

esta foi a solução do atual proprietário do terreno. O Sr. Presidente da Junta informou 

que o executivo está a analisar a situação, pois já que se vai intervir, se substitua a 

canalização toda visto esta ser em fibro-cimento, o que terá custos altos e a Junta está a 

acumular sinergias para efetuar esta obra, que será feita antes que chegue o calor.-------- 

Encerrou-se a Ordem de Trabalhos e passou-se de seguida ao Período de 

Intervenção do Público---------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Sr. Pedro Rui Figueiredo Santos Branco, que questionou como 

poderá ter acesso aos documentos que a Assembleia teve acesso. O Sr. Presidente da 

Assembleia informou que os documentos só poderão ser disponibilizados aos membros 

da Assembleia de Freguesia e disponibilizou-se para o esclarecer de qualquer dúvidas 

que possa ter.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Sr. Virgilio Matias da Silva, que informou na rua 21 de Março de 

1928, foi colocado um posto da PT do meio da regueira e que as manilhas da regueira 

estão entupidas sendo que as águas correm pelo meio da estada, abrindo buracos en 

frente à sua propriedade, questionando a quem é que deverá informar de forma a 

retificar estas situações. Informou que existe uma viatura abandonada no beco das 

Maravilhas.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Sr. João Diogo Ferreira Pintassilgo, que que questionou se a Junta 

tem interesse em colocar na Vila limitadores de velocidade (lombas, semáforos), de 

forma a controlar o excesso de velocidade. Também questionou qual o critério para a 

colocação de bancos nos passeios.----------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Junta informou que a colocação de bancos é feita após pedido de 

algum morador ou grupo de moradores e seguida de análise no executivo são colocados, 

assim que haja disponibilidade.--------------------------------------------------------------------  
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O Sr. Presidente informou que a E.N. 365 é da responsabilidade das Estadas de Portugal 

e esta não está aberta a quaisquer investimentos de lombas ou semáforos. Aproveitou 

para alertar que o estacionamento na estrada principal é feito sem qualquer regra e até 

com faltas de respeito pela circulação.------------------------------------------------------------ 

Pediu a palavra o Sr. Bernardino Escapa que questionou como está o ponto de situação 

da estrada que passa junto à vacaria, na qual passa o pivot pelo meio. O Sr. Presidente 

da junta informou que os fiscais da CMS foram ao local e com a niveladora 

contornaram o pivot. De qualquer forma informou que vai participar à CMS de forma a 

controlar esta situação.------------------------------------------------------------------------------ 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente da Assembleia deu por encerrada a 

sessão, da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 

pelo Presidente, por mim, Primeira Secretária, que a secretariei e por todos os 

presentes.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________ 

 

 


